



Los costes de producción se han incrementado en el vacuno, según la organización agraria UPA, un 24%; en porcino un 29%; en conejos, un 24%

Los cereales disparan los costes de producción

Aseguran que es la peor crisis que han padecido en los últimos años. Los ganaderos se quejan de los altos costes de producción, por la importante subida de los piensos. Los cereales parecen ser los culpables.

PILAR HERNÁNDEZ

LOS cereales se han convertido en los últimos meses en los protagonistas de la situación económica de muchas explotaciones ganaderas. Parece que este cultivo se ha erigido como el «malo de la película» y cada vez que un producto alimenticio sube su precio final, se achaca a la escasez de cereal y al alto coste de las harinas y los piensos para el ganado.

Lo cierto es que en estos momentos desde las organizacio-

nes agrarias y asociaciones de ganaderos se está dando la voz de alarma ante la crisis que sufren los sectores del porcino, el ovino o el vacuno por la desorbitada subida de los costes de producción, principalmente de los piensos para alimentar al ganado.

Incluso la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) está dispuesta a movilizar a todo el sector español si el Gobierno no aprueba ayudas urgentes para solucionar la crisis.

Según esta organización agraria, esta medida de presión se hace necesaria ante el

espectacular aumento que desde hace un año experimentan los piensos compuestos empleados en alimentación animal. En los últimos doce meses, el precio se ha incrementado en 9 céntimos de euro por cada kilo comprado por los ganaderos.

Costes desorbitados

Según la valoración de UPA, en un año los costes de producción en porcino se han incrementado un 29%, en conejos un 27%, los de vacuno de cebo en un 24% y los de los pollos en un 24,3%. Pero el mayor problema es la imposibilidad de trasla-

dar dicho incremento de costes a lo largo de toda la cadena agroalimentaria. Se demuestra con lo recibido por los ganaderos; el ejemplo de UPA es que los ganaderos españoles han recibido por el precio del cerdo en el último año un 7% menos y sin embargo para el consumidor ha subido un 1%. Lo mismo ocurre con el precio de la ternera de primera cuyo precio en un año ha bajado para el productor en un 13%, mientras que el precio al consumidor se ha incrementado casi un 7%.

Para las organizaciones agrarias, se está viviendo una de las peores crisis ganaderas de los últimos años y es necesario tomar medidas urgentes, entre las que proponen ayudas directas al consumo de pienso y forraje, exención de las cuotas de la Seguridad Social, reducción de módulos, créditos blandos y renegociación de los existentes, así como acciones para incrementar el consumo de carne y planes integrales para los sectores ganaderos afectados.

Esta crisis ya ha llegado al Senado. La pasada semana, el Pleno instó al Gobierno a poner en marcha un plan de choque inmediato con medidas puntuales en colaboración con las comunidades autónomas y organizaciones agrarias para paliar la crisis del sector gana-